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über die Sitzung des Tourismusausschusses der Gemeinde Bad Rothenfelde am Dienstag, 

den 16.08.2016, Grundschule Bad Rothenfelde, Frankfurter Straße 48-50, 49214 Bad 
Rothenfelde 

 
Öffentliche Sitzung: 19:03 Uhr bis 20:10 Uhr  
Nichtöffentliche Sitzung: 20:15 Uhr bis 20:18 Uhr  

 
 
► Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Frau Susanne Pohlmann  

Mitglieder 
Herr Matthias Beckwermert  
Frau Annemarie Geschwinde  
Frau Claudia Klotzbach  
Frau Onat Temme  
Herr Edmund Tesch  
Herr Andreas Wernemann  

Protokollführer 
Herr Karl-Wilhelm Twelkemeyer  

Gäste 
Frau Marlies Hüggelmeyer  

beigeordnet 
Herr Rudolf Büning  
Herr Dirk Dreyer  
Frau Christina Kohlbrecher-Zippel  
Frau Sabine Leclercq-Schulte  
 
 
► Abwesend: 
 
 
 
► Tagesordnung: 
 
 1   Eröffnung der Sitzung mit Feststellung der ordnungsgemäßen La-

dung, der Beschlussfähigkeit, Feststellung der Tagesordnung und 
Beschlussfassung über dazu vorliegende Anträge 

 

   
 2   Genehmigung des Protokolls Nr. 166/2016 vom 16.02.2016 - öffent-

licher Teil 
 

   
 3   Entwicklungskonzept Kurpark - Bericht aus dem Arbeitskreis -  
   
 4   Verkehrs- und Parkplatzsituation Frankfurter Straße - Sachstandsbe-

richt - 
 

Protokoll Nr. 203/2016 
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 5   Sachstandsberichte  
   
 5.1   Kur- und Touristik GmbH  
   
 5.2   Gemeindeverwaltung  
   
 6   Behandlung von Anfragen und Anregungen  
   
 
  
► Ergebnis der Sitzung:  
 
zu 1 Eröffnung der Sitzung mit Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der 

Beschlussfähigkeit, Feststellung der Tagesordnung und Beschlussfassung 
über dazu vorliegende Anträge 

 
Die Vorsitzende, Ratsfrau Pohlmann, eröffnet um 19.03 Uhr die Sitzung und stellt ord-
nungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. Anträge zur Tagesordnung liegen nicht 
vor; sie wird somit wie vorstehend festgestellt. 
 
Die anwesenden Gäste erhalten auf Wunsch Gelegenheit, zu den einzelnen Tagesord-
nungspunkten Fragen zu stellen.  
 
 
  
 
 
 
 
 
zu 2 Genehmigung des Protokolls Nr. 166/2016 vom 16.02.2016 - öffentlicher Teil 
 
 
  
Das Protokoll Nr. 166/2016 vom 16.02.2016 – öffentlicher Teil – wird einstimmig ge-
nehmigt. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 

Ja: 7 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 
 
 
zu 3 Entwicklungskonzept Kurpark - Bericht aus dem Arbeitskreis - 
 
Die Vorsitzende berichtet über die Arbeit der Arbeitsgruppe. Auf das als Anlage beigefügte 
Ergebnisprotokoll vom 08.06.2016 wird verwiesen. 
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Ratsherr Beckwermert begrüßt die Tatsache, dass eigene Vorschläge in das Gesamtkon-
zept einfließen. Insgesamt handelt es sich um einen laufenden Prozess, in dem neue Ideen 
jederzeit eingearbeitet werden können. Das Konzept werde damit sukzessive ergänzt.  
 
Ratsfrau Temme spricht von einer guten Planung, die nun zügig umgesetzt werden müsse. 
Sie erwartet davon ein touristische Aufwertung  Bad Rothenfeldes.  
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
zu 4 Verkehrs- und Parkplatzsituation Frankfurter Straße - Sachstandsbericht - 
 
GA Twelkemeyer berichtet über die vorgenommenen Maßnahmen zur Verbesserung der 
Verkehrs- und Parkplatzsituation an der Frankfurter Straße. Diese beruhen auf den in der am 
04.08.2016 stattgefundenen Lenkungsgruppensitzung „Frankfurter Straße“ gefassten Be-
schlüssen. 
 
Ratsherr Beckwermert hält die durchgeführten Maßnahmen für angemessen. Er spricht 
sich aber dafür aus, ein zusätzliches Verkehrsdisplay anzuschaffen, weil im Ort immer noch 
zu schnell gefahren werde. Mit einem zweiten Gerät sei gewährleistet, dass ein Einsatz 
gleichzeitig an unterschiedlichen Stellen möglich ist. Der Ausschuss unterstützt diesen Vor-
schlag einstimmig. 
 
Ratsfrau Temme spricht sich dafür aus, Parkverstöße auch weiterhin konsequent zu ahn-
den. Das beziehe sich aber nicht nur auf die Frankfurter Straße. Ggfs. müsse eine weitere 
Kontrollkraft dafür eingestellt werden. 
 
1.stellv. Bürgermeister Tesch spricht diesbezüglich von einer Erziehungsaufgabe für die 
Autofahrer. Auch er plädiert für ein konsequentes Vorgehen. Die Verkehrskontrolleure sollten 
entsprechend angewiesen werden. Er macht deutlich, dass Verkehrsverstöße nach seiner 
Beobachtung überwiegend von Einheimischen begangen würden. Er weist in diesem Zu-
sammenhang darauf hin, möglichst schnell ein Parkleitsystem einzurichten. Abschließend 
stellt er fest, dass die Gestaltung der Frankfurter Straße gelungen ist und der Charakter einer 
Begegnungszone erreicht ist. 
 
Ratsfrau Hüggelmeyer hält die Blumenkübel für überhöht. Vielleicht könnte man zukünftig 
etwas kleiner Kübel bestellen und diese versetzt aufstellen. Zunächst müsse man die Ent-
wicklung aber abwarten. 
 
Anschließend sprechen sich mehrere Redner für die Einführung eines Parkleitsystems in der 
Gemeinde Bad Rothenfelde aus. Entsprechende Pläne seien bereits erarbeitet und Kosten-
schätzung lägen vor. 
 
Herr Büning macht deutlich, dass zusätzlicher Parkraum zur Verfügung gestellt werden 
müsse. Die angedeuteten Ausweichparkplätze Palsterkamp und/oder an den Märkten seien 
hilfreich. 
 
Ratsfrau Temme verweist diesbezüglich auch auf ihren Antrag zur Überarbeitung des be-
stehenden Hinweisbeschilderung Gewerbe/Hotel.   
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zu 5 Sachstandsberichte 
 
 
  
 
 
zu 5.1 Kur- und Touristik GmbH 
 
Frau Kohlbrecher-Zippel und Frau Leclerque-Schulte erstatten folgende Berich-
te/Hinweise: 
 
-Die Beschilderung der Wanderwege ist abgeschlossen, 
-Die Veranstaltungen der K und T sind bisher zufriedenstellen gelaufen, 
-Das Foyer im Kurmittelhaus erhält eine neue Möblierung (Malerarbeiten sind schon  
  erledigt), 
-Buntes Veranstaltungsprogramm für den Rest des Jahres, 
-Die Anzeigen für das neue Gastgeberverzeichnis liegen größtenteils vor, 
-Die neue Internetseite der K und T läuft zufriedenstellend, 
-Die neue Wanderkarte ist ein Erfolgsmodell (Kosten pro Stück 0,50 €). 
 
Die Übernachtungszahlen liegen abschließend noch nicht vor und werden zu gegebener Zeit 
vorgelegt.. 
 
Frau Leclerque-Schulte berichtet von vermehrten Anfragen älterer Menschen zu Kururlau-
ben. Hinweise dazu sollen im neuen Gastgeberverzeichnis aufgenommen werden. 
 
Die Vorsitzende erkundigt sich, ob sich der Bereich der barrierefreien Unterkünfte entwickelt 
hat. Bei erhöhten Nachfragen sollten die Gastgeber sich ggfs. auf ältere Kundschaft mit evtl. 
Handicap einstellen. Die K und T gibt entsprechende Informationen zur Gestaltung barriere-
freier Unterkünfte gerne an die Gastgeber weiter. 
 
Ratsfrau Temme erklärt, dass die Zahl privater Häuser nur noch gering sei und diese sich 
nicht auf diese Kundschaft einstellen könnten. Sie hält es für sinnvoller, wenn die Kliniken mit 
entsprechender Infrastruktur diese Gäste aufnehmen. Sie halte es für sinnvoll, sich mit den 
Gastgebern und Kliniken zusammenzusetzen und abzusprechen, wer welche Gruppe von 
Gästen aufnehme. Die jüngeren, mobilen Gäste sollten in die KVV Häuser gehen. 
 
Herr Büning widerspricht Frau Temme, die Kliniken haben nicht die Zulassung für private 
Urlaubsgäste. 
 
Ratsherr Andreas Wernemann berichtet, dass z.B. in seinem Haus das Klientel im Schnitt 
über 75 Jahre sei. Er sieht es als eine Frage von Angebot und Nachfrage, die der Markt re-
gelt. Nicht jeder Gast sei gleich und nicht jeder Gastgeber sei gleich. 
 
Frau Temme erläutert, dass die Kliniken ein entsprechenden Angebot neben dem Klinikbe-
trieb in Form eines Gästehauses oder eines Hotels machen könnten. 
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zu 5.2 Gemeindeverwaltung 
 
GA Twelkemeyer erstattet folgenden Verwaltungsbericht: 
 
Heimatfest 2016 
 
Das Heimatfest steht vor der Tür. Vom 19. – 22.08.2016 feiert Bad Rothenfelde sein Ge-
meinschaftsfest unter Mitwirkung der Bad Rothenfelder Vereine und Institutionen. 

.  
 
 
  
 
 
 
 
 
zu 6 Behandlung von Anfragen und Anregungen 
 
Ratsherr Beckwermert erinnert an die Angelegenheit Heimatmuseum und die Erarbeitung 
möglicher Attraktivitätssteigerungen. 
 
Ratsfrau Klotzbach weist auf die Einweihung des Bibelgartens am 25.08.2016, 17.oo Uhr, 
hin. 
 
Weitere Anfragen bzw. Anregungen liegen nicht vor. 
 
Die Vorsitzende, Ratsfrau Pohlmann, schließt den öffentlichen Sitzungsteil um 20.10 Uhr.  
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gez. Susanne Pohlmann gez. Klaus Rehkämper   gez.  
Vorsitzende/r Bürgermeister   Protokollführer/in 
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